
■ 平成 17 年度 第 14 回教育研究会議議事録 

【（新）大阪府立大学、（旧）大阪女子大学及び（旧）大阪府立看護大学医療技術短期

大学部の各教育研究会議の合同開催】 

 

 

１．日 時 平成 18 年 3 月 14 日(火) 13 時 30 分～ 

 

２．場 所 学術交流会館特別会議室 

 

３．出席者 

 南(理事長,議長) 

中西、泉、菅野 

武田、切畑、大道、田中、黒田、土居、小松、石井 

奥野、川崎、寺岡、津戸、竹下、青山、林、佐藤、福永 

＜オブザーバー＞ 

 北條 

 

 

[議事事項] 

１．大阪府立大学名誉教授の選考について 

名誉教授の称号付与について、工学研究科より「伊東弘一(教授) 」・同「武田洋次(教授)」、

生命環境科学研究科より「文字信貴(教授)」、理学系研究科より「石原和夫(教授)」、人間社

会学部より「土井洋一(教授)」、総合教育研究機構より「島居一康(教授)」・同「蒲生壽美子(教

授)」・同「南出康世(教授)」、同「村上陽介(教授)」が推薦され、可否投票の結果、南理事長

より、9 名の推薦者が委員出席者全員の賛成により名誉教授の称号付与が決定された旨の説

明がなされた。 

 

 

２．大阪府立大学大学院学則の一部改正について(長期履修制度関係) 

 本学の中期計画にも明記されている、「長期履修制度」とは、職業を有している等の事情に

より標準修業年限での教育課程の履修が困難な学生を対象として、個人の事情に応じて標準

年限を超えて計画的に履修し、教育課程を修了することにより、学位を取得することができ

る制度であり、特に本学においては看護学研究科での早期導入が期待されている。 

 しかし、学生からの申請を安易に認めた場合、単なる学費分納につながる危惧も予想され

るため、申請処理に際しては、取扱要綱などを事前に定め、他の学生と不公正にならないよ



うすべきことも併せて石井学生センター長より説明がなされ、長期履修制度の導入にかかる、

大学院学則の一部を改正する規程について異議なく了承された。 

 

 

３．大阪府立大学授業料等に関する規程の一部を改正する規程の制定について 

 村田課長より、長期履修制度導入にかかる、大阪府立大学授業料等に関する規程の一部を

改正する規程について、資料に基づき説明がなされ、異議なく了承された。 

 

 

４．大阪府立大学工学部生産技術センター規程の一部を改正する規程の制定について 

 工学研究科内部又は工学研究科を含む複数の研究科・学部が共同で実施してきたプロジエ

クト研究部門の廃止に伴い、『大阪府立大学工学部生産技術センター規程の一部を改正する規

程』について、神本課長より資料に基づき説明がなされ、異議なく了承された。 

 

 

５．大阪府立大学特命教授の称号付与規程の制定について 

 国等の学術研究機関がプロジェクト研究等を実施するにあたり、欠かせない者で、本学を

定年により退職した教授で、かつ退職した翌日から本学の非常勤講師として引き続き雇用す

る者を対象者として称号付与する際に必要となる『大阪府立大学特命教授の称号付与規程』

について、倉田課長より資料に基づき説明がなされ、異議なく了承された。 

 

 

 [報告事項] 

１．大阪府立看護大学医療技術短期大学部の廃止及び同廃止に伴う学則等を廃止する規程案 

について 

大阪府立看護大学医療技術短期大学部は、平成 15 年 4 月から学生募集を停止し、順次廃学

科してきており、看護第１学科及び同第２学科を残すのみとなっていたが、3 月 2 日の教授

会において、在学生全員の卒業が認定された。 

このため、神本課長より資料に基づき、同学部の廃止及びこれにかかる学則等を廃止する

規程の制定について報告がなされた。 

 

 

２．大阪女子大学大学院理学研究科基礎理学専攻の廃止及び同廃止に伴う学則の一部を改正 

する規程案について 

平成 6年 4月に設置された、大阪女子大学大学院理学研究科基礎理学専攻は、平成 16 年度



を最後に学生募集を停止してきたが、このたび、在学生全員が 3 月 7 日の研究科会議におい

て、修了が認定された。 

このため、神本課長より資料に基づき、同専攻の廃止及びこれにかかる学則の一部を改正

する規程の制定について報告がなされた。 

 

 

３．大阪女子大学学芸学部の廃止について 

 学部改組により、大阪女子大学学芸学部は、平成 10 年度を最後に学生募集を停止してきた

が、このたび、最後の在学生が 3月 7日の教授会において、卒業が認定された。 

このため、神本課長より資料に基づき、同学部の廃止について報告がなされた。 

 

 

４．初年次教育のあり方に関する調査及び GTEC 試験の実施について 

 本学は大阪市立大学と共同で、文部科学省からの「先導的大学改革推進委託」として、大

学の初年次の学生に対する教育のあり方について、学習指導要領の改訂後による学習履修・

能力・学習意欲が大学生と高校生でどのように変化したかの調査を平成 17 年度～平成 18 年

度で実施しており、また、同調査に関連して、本学に入学した学生の英語能力を量る基準と

しての GTEC 英語学力検定試験を全学の英語の講義の中で平成 18 年 4 月に実施する予定であ

る旨の報告が佐藤機構統括よりなされた。 

 

 

５．英会話教室の結果報告について 

 昨年 10 月より毎週 2 回計 30 回実施してきた、英会話教室が終了したため、その実施結果

について、石井学生センター長より説明がなされた。出席率が 90％以上の受講生については、

TOEIC で平均 97 点の伸びがみられたが、出席率の向上と SMS の利用率の向上が今後の課題と

して併せて総括された。 

 

 

６．平成 18 年度入学式について 

石井学生センター長より、4 月 6日(木)の午前 11 時から、フェスティバルホールで開催さ

れる、「平成 18 年度入学式」について、資料に基づき説明がなされた。 

 

 

７．平成 17 年度学生団体・個人顕彰(学長顕彰)表彰者について 

 石井学生センター長より、平成 17 年度学生団体・個人顕彰(学長顕彰)表彰者について、 



資料に基づき説明がなされた。 

 

 

８．平成 18 年度入試状況（前期、中期、後期）の報告について 

 平成 18 年度の前期・中期・後期の各個別学力検査(試験)が、2月 25 日・3月 8日・3月 12

日にそれぞれ実施され、石井学生センター長より、問題ミス等もなく、無事に試験が終了し

た旨の報告がなされた。 

 

 

９．平成 17 年度第 5 回入学試験運営委員会（2/14 開催）について  

 平成 18年 2月 14日に第 5回入学試験運営委員会が開催された。石井学生センター長より、

資料に基づき、平成 18 年度特別選抜入試状況ほかにかかる報告事項が、また、①平成 19 年

度特別選抜入試について、②平成 19 年度工学研究科募集要項について、③平成 19 年度理学

系研究科募集要項についてほかにかかる協議事項があった旨の報告がなされた。 

 

 

10．平成 17 年度第 2 回外国人留学生委員会（2/28 開催）について 

 平成 18年 2月 28日に第 2回外国人留学生委員会が開催された。石井学生センター長より、

資料に基づき、留学生の受け入れ状況についてほかにかかる報告事項が、また、国費留学生

の受け入れ事務について及び留学生奨学金選考基準についての協議事項があった旨の報告が

なされた。 

 

 

11．平成 18 年度の会議スケジュール案について 

 南理事長より、平成 18 年度の会議スケジュール案について、資料に基づき説明がなされた。 

 

 

 

 

以 上 


